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 ------------ En la ciudad de Santa Fe, a los veinticuatro días del mes de agosto de dos mil veintitrés, siendo las 

diecinueve horas y seis minutos, se reúne el Consejo Directivo de la Facultad de Ciencias Económicas en Sesión 

Ordinaria bajo la presidencia de la Decana, Mg. Liliana Graciela DILLON.  --------------------------------------------  

 ------------ Se encuentran presentes los/las siguientes Consejeros/as:  -----------------------------------------------------  

 

Por los Profesores Titulares: 

Sebastián FUMIS 

Laura GARCÍA 

Néstor PERTICARARI 

María Rosa SÁNCHEZ ROSSI 

 

Profesores Adjuntos: 

Gabriel HAQUIN 

 

Por los Graduados:  

Aida NAUMIAK 

Fernando VARELA 

Nora GALLEGO 

 

Por los Estudiantes: 

Mariano Joaquín PETROLI 

María Valeria BARDINA 

Jerónimo MAZZARO 

Rocío SCHEFER 

Nicolás DACUNDA 

 

Por los No Docentes:  

Florencia CARABALLO 

 

--------------- En primer lugar, la Presidenta del Cuerpo pone a consideración el Acta de la sesión ordinaria del 

Consejo Directivo de fecha 10 de agosto de 2023. Sin observaciones, se aprueba el acta mencionada por 

unanimidad, designándose al Consejero PETROLI para su firma.  --------------------------------------------------------  

----------------A continuación pasa a tratarse el punto 2 del Orden del Día, correspondiente a los despachos de las 

distintas Comisiones. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------------2.1 COMISIÓN DE INTERPRETACIÓN, REGLAMENTO, DISCIPLINA Y ENSEÑANZA.  ------  

----------------2.1.1. Diplomas.  --------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  -------------------------------------  

-------------- Sin observaciones, se aprueban por unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 1.  ---------  

----------------2.1.2. Equivalencias. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  -------------------------------------  

-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 2.  ----------------   

----------------2.1.3. Adscripciones.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  -------------------------------------  

-------------- Sin observaciones, se aprueban por unanimidad las resoluciones que constan en el Anexo 3.  ---------  

----------------2.1.4. Propuestas y dictámenes de concursos.  ----------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura el Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  -------------------------------------  

-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 4.  ----------------  

----------------2.1.5. Proyecto referido a la convocatoria a elecciones de Consejeros Directivos por el Claustro de 

Estudiantes.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  -------------------------------------  

-------------- Sin observaciones y con la abstención del Consejero PERTICARARI, se aprueba por unanimidad la 

resolución que consta en el Anexo 5.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

----------------2.2. COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN, RELACIONES EXTERNAS Y ENSEÑANZA.  ----------  

----------------2.2.1. Pedido de designación docente para la asignatura ECONOMÍA GUBERNAMENTAL de la 

Especialización en Dirección y Gestión de Organizaciones Públicas.  ----------------------------------------------------  

----------------Se da lectura el Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  -------------------------------------  

-------------- Sin observaciones y con la abstención del Consejero PERTICARARI, se aprueba por unanimidad la 

resolución que consta en el Anexo 6.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

----------------2.2.2. Pedido de designación docente para la asignatura GESTIÓN ESTRATÉGICA DE 

RECURSOS HUMANOS EN ORGANIZACIONES PÚBLICAS de la Especialización en Dirección y Gestión de 

Organizaciones Públicas.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura el Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  -------------------------------------  
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-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 7.  ----------------  

----------------2.2.3. Pedido de designación docente para la asignatura EVALUACIÓN DE RESULTADOS E 

IMPACTO DE ORGANIZACIONES Y PROGRAMAS PÚBLICOS de la Especialización en Dirección y Gestión 

de Organizaciones Públicas.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

----------------Se da lectura el Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  -------------------------------------  

-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 8.  ----------------  

----------------2.2.4. Pedido de designación docente para la asignatura optativa GESTIÓN DE POLÍTICAS 

AMBIENTALES de la Especialización en Dirección y Gestión de Organizaciones Públicas.  ------------------------  

----------------Se da lectura el Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  -------------------------------------  

-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 9.  ----------------  

----------------2.2.5. Pedido de designación docente para la asignatura optativa GESTIÓN DE REDES 

INSTITUCIONALES de la Especialización en Dirección y Gestión de Organizaciones Públicas.  ------------------  

----------------Se da lectura el Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  -------------------------------------  

-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 10.  --------------  

----------------2.2.6. Pedido de designación del Jurado Evaluador del Trabajo Final Integrador del alumno de la 

Especialización en Dirección y Gestión de Organizaciones Públicas, German Daniel RODRÍGUEZ.  --------------  

----------------Se da lectura el Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  -------------------------------------  

-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 11.  --------------  

----------------2.2.7. Pedido de designación del Jurado Evaluador del Trabajo Final Integrador de la alumna de la 

Especialización en Dirección y Gestión de Organizaciones Públicas, Lorena Carla RODRÍGUEZ.  -----------------  

----------------Se da lectura el Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  -------------------------------------  

-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 12.  --------------  

----------------2.3. COMISIÓN DE HACIENDA Y ENSEÑANZA.  ------------------------------------------------------  

----------------2.3.1. Donación bibliográfica efectuada por el Prof. Guillermo ARMELINI.  ---------------------------  

----------------Se da lectura el Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  -------------------------------------  

-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 13.  --------------  

----------------2.3.2. Donación bibliográfica efectuada por el CPN Carlos TORRES.  -----------------------------------  

----------------Se da lectura el Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  -------------------------------------  

-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 14.  --------------  

----------------2.3.3. Pedido de baja de la Biblioteca de la F.C.E. del material bibliográfico.  --------------------------  

----------------Se da lectura al Despacho de la Comisión. Se pone a consideración.  -------------------------------------  

-------------- Sin observaciones, se aprueba por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 15.  --------------  

--------------3. MANIFESTACIONES DE LOS/LAS CONSEJEROS/AS: ----------------------------------------------- 

-------------Seguidamente, se pasa al punto 3 del Orden del Día, correspondiente a Manifestaciones de 

Consejeros/as. La Presidenta del Cuerpo abre la lista de oradores.  -------------------------------------------------------  

------------Conforme a ello, se registran para hacer uso de la palabra los/las Consejeros/as: SCHEFER y PETROLI.  

------------ La Consejera SCHEFER pide la palabra y manifiesta: “Desde los consejeros directivos por la Franja 

Morada, queríamos hacer un comentario sobre las inscripciones que enfrentamos la semana pasada. Primero que 

nada, agradecer al Departamento de Alumnado por su completa predisposición a recibir nuestros reclamos de 

los estudiantes. Realmente se ha demostrado por qué han obtenido la certificación en calidad normas ISO 9001. 

Las inscripciones de este segundo cuatrimestre se dieron con normalidad, encontrándose inconvenientes por 

errores ajenos a la facultad y por la normal falta de cupos. De las 876 consultas que recibimos, más del 50% 

fueron el día martes, que fue el primer día de las inscripciones. Debido a que, en primer lugar, una gran parte de 

los ingresantes no podían inscribirse a Derecho I, ya que no contaban con la nota del ingreso cargada en el Siu 

y, por otra parte, a raíz de que muchísimos estudiantes de segundo año y del tercer año adeudaban la legalización 

del título secundario. El día miércoles transcurrió con normalidad, salvo por algún un error de configuración que 

se dio en las inscripciones que fue en la materia de Auditoría interanual y Teoría y Técnica Impositiva interanual 

también, que no aparecía para poder inscribirse. El último día, el jueves, con la apertura de las inscripciones 

para los estudiantes que no hicieron la preinscripción, a la par del problema surgido por adeudar, el título 

secundario se sumó nuevamente la falta de cupo. A pesar de todos los problemas mencionados, se pudo dar 

respuesta a cada uno y de la mano de Alumnado y de Secretaría académica, se enfrentó una vez más un período 

difícil, como todos sabemos que son las inscripciones. Por lo cual vuelvo a decir, estamos muy agradecidos por 

la buena predisposición de todos. Una vez más se ve reflejado que con diálogo se puede dar respuesta a las 

dificultades. Por otra parte, quiero aprovechar para hacer abierta la invitación a todos los miembros del Consejo 

Directivo y de la comunidad de la F.C.E. a las cuartas Jornadas de Marketing y de Recursos Humanos que vamos 

a estar realizando este 7 y 8 de septiembre, donde van a disertar grandes empresas como son Quilmes, Pilay, 

Casino Santa Fe, Open Candy y Milkaut. Es un evento que venimos preparando desde principio de año y por el 

cual estamos muy entusiasmados, siempre luchando para complementar nuestra formación profesional”.  --------  

------------ El Consejero PETROLI pide la palabra y manifiesta: “desde los Consejeros Directivos por la Franja 

Morada queremos decir algunas palabras sobre un tema que se está hablando mucho actualmente y refiere a la 

educación pública que tenemos en nuestro país. Esta universidad pública argentina es un orgullo en el mundo. 

Modelo por su calidad y excelencia, ejemplo por ser no arancelada, pública e inclusiva, sinónimo de crecimiento 
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y ascenso social. Quienes la transitamos y las defendemos no vamos a permitir que intenten detonar su prestigio 

y trayectoria, tampoco vamos a tolerar su desfinanciamiento y ataque permanente. Renunciar a este modelo de 

universidad que tenemos hoy en día y a nuestra soberanía científico tecnológica es entregar nuestro futuro y de 

esta crisis que estamos atravesando actualmente no se sale dinamitando nuestras bases históricas de integración 

social y equidad. En un presente donde el presupuesto universitario se ve castigado por un contexto inflacionario 

que lo desvaloriza día a día, el carácter público e irrestricto de nuestra universidad está en riesgo por el avance 

de discursos falsos y perversos que pretenden avanzar sobre el sistema universitario, mercantilizando esta 

educación y que también se dirigen contra nuestros científicos e investigadores sometiéndolos a un escarnio 

público falaz e injusto. No somos ajenos a la crisis política, social y económica que atravesamos actualmente, 

pero estamos convencidos que la única manera de salir de esta de esta crisis es invirtiendo en educación. La 

educación, la ciencia, la tecnología y la investigación no se venden. Y, por último, a 2 días del cumpleaños número 

56 de la organización a la cual pertenezco, que es la organización estudiantil más grande de Latinoamérica, 

quiero citar una frase que se dio en el manifiesto de liminar de 1918 que dice: ‘no es el tiempo el que nos da 

derecho a permanecer, sino muchas de las injusticias que nos vieron nacer y aún hoy siguen vigentes’”.  ---------  

-------------- 4. INFORMES DE PRESIDENCIA.  ---------------------------------------------------------------------------    

------------ En primer lugar, la Presidenta del Cuerpo invita a los presentes a participar del próximo acto de colación 

de graduados de la facultad que se llevará a cabo el 15 de septiembre. Destaca que será un acto especial en cuanto 

se hará entrega de sus diplomas a los graduados que participaron del programa de “Alerta Temprana”, lo cual le 

impartirá una impronta más emotiva. En relación a ello, celebra que se han sumado otras cátedras a este proyecto.   

------------ Por otro lado, comparte con alegría que el próximo fin de semana se celebrará el 75° aniversario del 

Consejo Profesional de Ciencias Económicas y los 30 años de la Caja de Seguridad Social de los Profesionales en 

Ciencias Económicas de la Provincia de Santa Fe. Comenta que la F.C.E. tendrá su representación en estos festejos 

y manifiesta su agradecimiento con estas instituciones por hacer parte a la facultad de su vida actual e histórica. -  

------------ Además, la Presidenta explica a los presentes que su inasistencia a la sesión anterior del Consejo se 

debió a la reunión que mantuvo con integrantes del Consejo de Decanos de Facultades de Ciencias Económicas 

de Universidades Nacionales (CO.DE.C.E.), con quienes continúa revisando los contenidos mínimos y la cantidad 

de horas que insumen las tres carreras de grado, al tiempo que se dio inicio al trabajo en conjunto con otras unidades 

académicas, como la facultad de económicas de la Universidad de Buenos Aires.  -------------------------------------  

------------ En otro orden de cuestiones, propone al Cuerpo el tratamiento sobre tablas del punto 5.24. de los 

“Asuntos Entrados” del Orden del Día, que presenta una propuesta de reconocimiento a los docentes Florencia 

PUCCINELLI y Julián ESTERELLAS, en el marco del comienzo de una nueva edición del Programa de 

Competitividad Global cuya apertura ocurrirá el próximo lunes. En este sentido, explica que la intención del 

proyecto es reconocer y poner el valor, a partir de una propuesta del Director del Centro de Idiomas, Julio 

THEILER, la trayectoria que han tenido estos docentes, lamentablemente fallecidos, y destacar la impronta que le 

han puesto a dicho programa, el cual sigue siendo referente de la facultad en la región.  ------------------------------  

------------ Por último, Presidenta retoma una preocupación planteada anteriormente por otro Consejero, 

relacionada con el cuestionamiento que la educación pública universitaria está recibiendo en estos últimos días por 

parte de algunos actores políticos y mediáticos. Explica que, en este marco, se recuperó un comunicado que el 

Consejo Interuniversitario Nacional había emitido para la fecha de los festejos por el Día de la Bandera y que fue 

entregado a casi todos los pre candidatos a presidente de la nación en dicho acto. Bajo el título “La educación 

pública debe ser una prioridad de los próximos gobiernos”, pone en valor la convicción de que sólo a través del 

fortalecimiento de la educación pública se podrá salir adelante como país y enfatiza de la defensa de las 

instituciones democráticas, como lo son las universidades nacionales. En ese sentido, explica que este documento 

fue refrendado por todos los miembros del Consejo Superior de nuestra universidad y se compromete a enviarlo a 

todos los Consejeros para su lectura.  ------------------------------------------------------------------------------------------  

------------ La Presidenta pide justificación de inasistencia para los Consejeros: Héctor DE PONTI, Gabriela 

CABRERA, Julia CRISTÓBAL, Bruno GAMERRO, Franco MAGGI, Roberto MEYER, Pablo OLIVARES y 

Daniela VEGLIA.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------ 5. ASUNTOS ENTRADOS:  --------------------------------------------------------------------------------------  

-------------5.1. Diplomas. Pasa a la Comisión de Interpretación, Reglamento, Disciplina y Enseñanza.  ------------  

-------------5.2. Equivalencias. Pasa a la Comisión de Interpretación, Reglamento, Disciplina y Enseñanza.  -------  

-------------5.3. Adscripciones. Pasa a la Comisión de Interpretación, Reglamento, Disciplina y Enseñanza.  -------  

-------------5.4. Prácticas Académicas Internas. Pasa a la Comisión de Interpretación, Reglamento, Disciplina y 

Enseñanza.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-------------5.5. Pedidos de licencias docentes. Pasa a la Comisión de Interpretación, Reglamento, Disciplina y 

Enseñanza.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-------------5.6. Propuestas y dictámenes de concursos. Pasa a la Comisión de Interpretación, Reglamento, 

Disciplina y Enseñanza.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-------------5.7. Pedido de Rectificación de la Resolución del Consejo Directivo Nº 467/23, por la que se acepta la 

renuncia, condicionada al otorgamiento de la jubilación ordinaria, presentada por la Mg. Norma Beatriz HUCK. 

Pasa a la Comisión de Interpretación, Reglamento, Disciplina y Enseñanza.  -------------------------------------------  

-------------5.8. Pedido de continuidad en el cargo docente hasta los 70 años presentado por la Dra. María de las 
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Mercedes LUCIANI. Pasa a la Comisión de Interpretación, Reglamento, Disciplina y Enseñanza.  -----------------  

-------------5.9. Proyecto de DIPLOMATURA UNIVERSITARIA SUPERIOR EN PRÁCTICAS DE 

ENSEÑANZA PARA EL ÁREA DE LAS CIENCIAS ECONÓMICAS. Pasa a la Comisión de Enseñanza. ------  

-------------5.10. Proyecto de DIPLOMATURA UNIVERSITARIA SUPERIOR EN FORTALECIMIENTO Y 

DESARROLLO DE LAS EMPRESAS FAMILIARES. Pasa a la Comisión de Enseñanza.  --------------------------  

-------------5.11. Pedido de prórroga para rendir equivalencias parciales presentado por el alumno Joaquín 

VICENTIN. Pasa a la Comisión de Enseñanza.  -----------------------------------------------------------------------------  

-------------5.12. Pedido de ratificación de la Resolución de la Decana Nº 174/23, dictada Ad Referéndum del 

Consejo Directivo, por la que se aprueba el Jurado de Tesis de la alumna Analía Amelia DAMEVIN de la Maestría 

en Administración Pública. Pasa a la Comisión de Investigación, Relaciones Externas y Enseñanza.  ---------------  

-------------5.13. Propuesta de programa para la asignatura FINANZAS PÚBLICAS Y POLÍTICA FISCAL de la 

Maestría en Administración Pública. Pasa a la Comisión de Investigación, Relaciones Externas y Enseñanza.  ----  

-------------5.14. Pedido de designación docente para la asignatura CONTABILIDAD PÚBLICA de la Maestría en 

Administración Pública. Pasa a la Comisión de Investigación, Relaciones Externas y Enseñanza. -------------------  

-------------5.15. Pedido de designación docente para la asignatura FINANZAS PÚBLICAS Y POLÍTICA FISCAL 

de la Maestría en Administración Pública. Pasa a la Comisión de Investigación, Relaciones Externas y Enseñanza.  

-------------5.16. Pedido de designación docente para la asignatura FORMULACIÓN Y EVALUACIÓN DE 

PROYECTOS PÚBLICOS de la Maestría en Administración Pública. Pasa a la Comisión de Investigación, 

Relaciones Externas y Enseñanza.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

-------------5.17. Pedido de designación docente para la asignatura TALLER DE INFORMÁTICA APLICADA de 

la Maestría en Administración Pública. Pasa a la Comisión de Investigación, Relaciones Externas y Enseñanza.  -  

-------------5.18. Pedido de designación docente para la asignatura TECNOLOGÍAS DE GESTIÓN ESTATAL de 

la Maestría en Administración Pública. Pasa a la Comisión de Investigación, Relaciones Externas y Enseñanza.  -  

-------------5.19. Pedido de declaración de interés institucional de las “44ª Jornadas Nacionales de Profesores 

Universitarios de Matemática Financiera”. Pasa a la Comisión de Investigación, Relaciones Externas y 

Enseñanza.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-------------5.20. Pedido de ratificación de la Resolución de la Decana Nº 248/23, dictada Ad Referéndum del 

Consejo Directivo, por la que se declara de interés institucional la realización de la charla previsional “Seguridad 

Social: Pensar la vejez con los jóvenes”. Pasa a la Comisión de Investigación, Relaciones Externas y Enseñanza.  

-------------5.21. Pedido de ratificación de la Resolución de la Decana Nº 251/23, dictada Ad Referéndum del 

Consejo Directivo, por la que se declara de interés institucional la cuarta edición de las “Jornadas de Marketing y 

de Recursos Humanos”. Pasa a la Comisión de Investigación, Relaciones Externas y Enseñanza.  -------------------  

-------------5.22. Pedido de ratificación de la Resolución de la Decana Nº 262/23, dictada Ad Referéndum del 

Consejo Directivo, por la que se declara de interés institucional la celebración del 75° Aniversario del Consejo 

Profesional de Ciencias Económicas y de los 30 años de la Caja de Seguridad Social de los Profesionales en 

Ciencias Económicas de la Provincia de Santa Fe. Pasa a la Comisión de Investigación, Relaciones Externas y 

Enseñanza.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-------------5.23. Propuesta de designación docente para el Programa de Competitividad Global para Pymes, 

Edición 2023. Pasa a la Comisión de Investigación, Relaciones Externas y Enseñanza.  -------------------------------  

-------------5.24. Propuesta de reconocimiento a los docentes Mg. María Florencia PUCCINELLI y Mg. Julián 

ESTERELLAS. Se trata sobre tablas, aprobándose por unanimidad la resolución que consta en el Anexo 16 de la 

presente.  -  -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------------- Sin más temas que tratar, se da por finalizada la sesión, siendo las diecinueve horas y veinticinco 

minutos.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 


